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https://www.100test.com/kao_ti2020/16/2021_2022__E5_8F_91_E6

_94_B9_E5_A7_94_E5_c23_16790.htm 近日记者获悉，国家发

改委于9月4日下发《医药行业“十一五”发展指导意见》（

下称《意见》）。《意见》表示同时加快医药流通体制改革

，进一步规范药品名称管理，实施药品通用名处方制度，建

立向社会药店开放的处方管理制度，加大“医药分开核算、

分开管理”、药品分类管理的实施和改革力度。记者在采访

多位广州连锁药店负责人时了解到，该项制度的推进程度、

是否所有处方药都面向药店开放以及监管等一系列问题是药

店最关心的。 医院药房仍垄断市场 《意见》在分析医药行业

发展背景时表示，目前我国的基本医疗保险制度改革、医疗

体制改革和药品流通体制改革尚未形成可操作的协调与持续

发展机制，医保无法对医院用药发挥制约作用，致使用药不

合理，市场竞争无序；同时，在目前医药不分家、处方外放

难的情况下，医院药房仍然绝对占据药品消费市场的垄断地

位。 据广州市海王星辰医药连锁有限公司总经理赵东强介绍

，长期以来真正拿着处方到定点药店买药的人并不多，其产

生的消费额能占到药店总消费额的1%就已经不错了，很多市

民还是对医院情有独钟。所以若国家建立向社会药店开放处

方制度，对药店来说可谓是利好消息。 广东金康药房总经理

郑浩涛、广东老百姓大药房有限公司总经理江欣等业内人士

建议，可学习国外的一些做法，如在日本等国家，医院门诊

部不设门诊药房，只有住院部才有药房。不过他们也坦言，

建立向社会药店开放处方制度是积极有益的，但有多少处方



药能流向药店？多长时间能实现？实现后能多大程度刺激药

店的营业额？这些问题也是他们关心的。 “医”“药”分家

市民最受益 任职于一家外企的消费者王先生的想法或许代表

了大多数消费者的想法。王先生告诉记者，看病和买药分开

太麻烦了，医院的很多药在药店是很难买到的，在医院看了

病以后，再到处跑药店，这些时间和精力都是节省下来的几

十元不能够补偿的，而且，在医院配的药都是经过医生专门

把关的，吃得也更放心。不过，无论医药行业发生如何翻天

覆地的变化，“医”和“药”能实现真正意义上的分家，必

定会让老百姓成为最大的受益者。 广州一位不愿意透露姓名

的3家医院负责人告诉记者，实行医药分家，医院靠卖药“养

家糊口”的局面打破后，一方面，医院必然会提高服务力度

和服务质量；另一方面，如果实现真正意义上的医药分家后

，医院的门诊费、手术费等技术性服务价格必然会大大提高

，医院的药价也必然会下降。“到时，市民们也许会更喜欢

选择医院的门诊药房。” 100Test 下载频道开通，各类考试题

目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


